

## Communiqué de presse

# À Sarcelles : Après les assises de la prévention, une exposition pour comprendre les rixes et dialoguer avec les jeunes

### **Après plusieurs mois de travail, la Ville déploie l'une des actions issues des assises de la prévention**

Pendant plusieurs mois, la Ville de Sarcelles a réuni l'ensemble des acteurs de la jeunesse et de la prévention — professionnels de terrain, institutions, associations, communauté éducative — dans le cadre des **assises de la prévention**. Objectif : analyser en profondeur les problématiques qui traversent le quotidien des jeunes, confronter les expériences, partager les constats et identifier des réponses concrètes face aux phénomènes de violences, notamment les affrontements interquartiers.

De ce travail partenarial est née une feuille de route. L'accueil de l'exposition « **Dans les yeux de la rixe** » constitue l'une des premières actions concrètes.

### **« Dans les yeux de la rixe » : donner à voir pour mieux comprendre**

Du **9 mars au 26 juin 2026**, la Maison de quartier Valéry Watteau accueillera l'exposition « *Dans les yeux de la rixe* », réalisée entre 2020 et 2025 sur le territoire de Grand Paris Sud.

Loin des discours simplificateurs, l'exposition met en lumière la pluralité des regards portés sur les rixes :

- Jeunes concernés,
- Professionnels de terrain,
- Acteurs éducatifs, sociaux et associatifs,
- Institutions engagées dans la prévention.

À travers des témoignages parfois bruts, parfois dérangeants, elle propose un espace d'écoute et de réflexion. Il ne s'agit pas de désigner des coupables, mais de comprendre les mécanismes à l'œuvre pour agir plus efficacement.

## Un dispositif de médiation renforcé : la parole des jeunes au cœur du projet

À Sarcelles, l'exposition ne sera pas simplement présentée : elle sera animée.

Un important dispositif de médiation accompagne l'événement :

- **Accueil des collèges et lycées le matin**, sur réservation ;
- **Temps d'échanges collectifs avec les jeunes**, encadrés par des professionnels ;
- **Questionnaires anonymes** pour recueillir la parole et les ressentis ;
- **Temps de formation et de sensibilisation des agents municipaux** mobilisés sur les questions de jeunesse et de prévention.

Les après-midis seront ouverts au grand public, aux partenaires et aux institutions.

En présence de :

- Olivier Brito, universitaire et porteur de l'exposition ;
- Samir Lamouri, Directeur de la Tranquillité publique et de la Prévention de la délinquance ;
- Des partenaires engagés dans la démarche.

### Inauguration officielle

**Lundi 9 mars 2026 à 10h00**

Maison de quartier Valéry Watteau – Sarcelles

En présence du Maire de Sarcelles et des partenaires du projet.

### Infos pratiques :

**Lieu :** Maison de quartier Valéry Watteau – Sarcelles

**Dates :** du 9 mars au 26 juin 2026

**Horaires :** 08h30 à 12h30 et de 13h30 à 16h30

- Matin : groupes scolaires sur réservation de 08h30 à 12h30 au 01 39 94 85 00
- Après-midi : grand public, partenaires et institutions de 13h30 à 16h30



- Ouvert du lundi au vendredi, hors vacances scolaires.

**Contacts presse :**

- Mona Ichalalene : 01 34 38 21 60
- Samir Lamouri : 01 34 04 12 90

Plus d'infos sur [sarcelles.fr](http://sarcelles.fr)